

# LE JOURNAL DES ARTS DU 2 AU 15 DÉCEMBRE

« *Le Journal des Arts* » célèbre son 600<sup>e</sup> numéro : depuis 1994, le titre est au cœur de l'actualité de l'art. Retour sur 10 couvertures phares qui ont marqué son histoire.



## N°600 DU JOURNAL DES ARTS

Depuis sa création le 1<sup>er</sup> mars 1994, *Le Journal des Arts* s'est constamment adapté pour rendre compte le plus fidèlement possible de l'actualité de l'art et de son marché, une actualité bousculée par les soubresauts de la planète. (Pages 26 à 29)

### ■ QUEL AVENIR POUR LA LISTE DE L'UNESCO ?

Il y a cinquante ans, l'Unesco adoptait la convention créant la fameuse Liste du patrimoine mondial. Un anniversaire célébré par une sobre conférence à Delphes, où ont été débattus les nouveaux enjeux patrimoniaux. (Pages 13 et 14)

### ■ GRENOBLE, LE MAGASIN ROUVRE DANS UN CLIMAT APPAREMMENT PACIFIÉ

Après des crises de gouvernance et des relations tendues avec la Ville, le centre d'art, fort d'une nouvelle équipe, présente pour sa renaissance une exposition collective. (Page 11)

### ■ 40 PROPOSITIONS POUR SÉCURISER LES ACHATS DES MUSÉES

Le rapport commandé par le ministère de la Culture après « l'affaire » France-Muséums formule plusieurs recommandations pour renforcer toute la chaîne d'acquisition. (Page 9)

### ■ LES VENTES PUBLIQUES UNIQUEMENT EN LIGNE S'EMPARENT DE TOUS LES TYPES D'ART

Stimulées par le confinement, les vacations sur Internet ont quadruplé en France depuis deux ans. Elles permettent de gagner de nouveaux clients et d'élargir le spectre des objets mis à l'encan. (Pages 33 et 34)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (5,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde : Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.  
Le site internet [www.lejournaldesarts.fr](http://www.lejournaldesarts.fr) publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.  
Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.